

公式 Instagram はじめました

町田市立つくし野中学校 広報誌	発行 町田市立つくし野中学校 電話 042-795-0323 FAX 042-795-8765	 @TSUKUSHINO.JHS	第9号 令和7年 12月9日
-----------------	--	--	----------------------

## つくし野中だより

### ○ ○「人権」について考える○ ○ 校長 河田 真一

「人権」という言葉を聞いて、難しく感じるかもしれません、「人権」とは、「誰もが自分らしく、幸せに生きていくための「権利」のことです。1948年12月10日に国連総会で「世界人権宣言」が採択されたことを記念し、この日を最終日とする一週間が日本では1949年から人権週間となりました。人種、性別、言葉、宗教、生まれた場所などに関係なく、「すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利について平等である」と宣言しています。私たちが考えるべきことは、この宣言は遠い国の話ではなく、私たちが学校生活や日常生活を送る上で、常に意識すべきことです。

エピソードを一つ紹介します。実は、私は今から5年前、大きな怪我を経験しました。ある日、子どもと遊んでいた時、一瞬の不注意で薬指を失う事故に遭いました。幸い命に別状はありませんでしたが、私の薬指はもう戻ってきません。指一本ではありますが、「当たり前にできていたこと」が突然できなくなつたことがいろいろあります。握力がさがるので、ジャムの蓋を開けられなかつたり、コンビニでおつりをもらうときに間から落ちたり、拾い損ねたり、キーボードを打つのに時間がかかる、友達とハイタッチするのをためらうようになった、などです。私はこのとき初めて、『健康に生きる権利』『安全な環境で生活する権利』、そして『自分の身体を完全に動かせることの尊さ』という、基本的な人権を深く考えました。私たちは、健康で、安全で、自分の身体が思い通りに動くことを『空気と同じように当たり前』だと思っています。しかし、それは決して当たり前ではなく、誰もが持つべき大切な人権の一つなのです。ぜひ、自分自身を大切にしてください。

もう一つ伝えたいことがあります。私は身体の一部を失いましたが、私は皆さんに、もっと恐ろしい『切断』について考えてほしいのです。それは、友達の『心』につける傷です。『どうせあいつは空気が読めない』と無視する。これは、友達の『居場所』を切り落とす行為です。『〇〇みたいでキモい』という、軽い気持ちの悪口や SNS への書き込み。これは、相手の『自己肯定感』をズタズタに引き裂く行為です。言った側は忘れて、言われた側の心には、私がなくした痛みよりも深く、一生消えない傷跡を残します。皆さんに軽はずみに放った言葉や、多数派のノリで行った行動は、その『心』を傷つけ、その人の尊厳を深く侵害する人権侵害になり得ます。

「軽い冗談のつもりだった」「みんなやっていたから」という行動が、受け取った側にとっては深く傷つく人権侵害になります。その軽はずみな言動の根源にあるのは、『想像力の欠如』です。相手の立場に立って考える「想像力」。もし自分がその言葉を言われたら、その立場に置かれたら、どんな気持ちになるだろうか?と立ち止まって考えること。この人権週間をきっかけとして、考え、行動できるつく中生になってほしいと思います。お互いの心を大切にし、誰もが自分らしく、そして安全安心で楽しくすごすことができる学校という「社会」を、共に作っていきましょう。

# Tsukushino Junior High School Every Day

## ■一奏入魂～心ひとつに歌い抜け～ 2025合唱祭 ■

### (職場体験学習(2年生))

11月19日～21日までの三日間、2年生は職場体験学習を行いました。まずは、今回約250名の生徒を受け入れてくださった事業所の皆様には大変お世話になりました。心より感謝申し上げます。実際の話を聞いてみると、うまくできた人もいれば、なかなか積極的に参加できなかった人、慣れない環境や人間関係で体調を崩してしまった人など、働くことの大変な楽しさ、うれしさなど様々なことを経験することができた行事となりました。この学びをこれから的生活に生かしてほしいと思います。



### (I組宿泊学習)

11月6日～7日に山梨方面へ宿泊学習に行ってきました。自然の中で小麦粉から作るほうとうつくり体験を行いました。富士山に関する学習では富士山頂上と同じ気象条件を体験することができます。富士サファリパークではいろいろな動物と触れ合うことなど、二日間でたくさんの体験をしてきました。きれいな富士山を眺めることもできだし、多くの仲間と楽しく過ごせた二日間でした。



### 3年生面接練習

3年生はキャリア教育の一環として、校長・副校長や他学年の先生が面接官となり、一人15分程度の面接を行っています。3年間のまとめとして、中学校時代の経験を語ったり、高校を志望した理由や高校でがんばりたいことなどの質問に対して、どの生徒も緊張した様子でしたが、しっかりと伝えることができていたと思います。この先、自分の思いを自分の言葉で伝える場面がたくさん出てきます。今回の経験をぜひ生かしてください。なお、面接等がある学校を受験される場合は、ご家庭でも練習していただければと思います。

## ◇◇連合行事(音楽会&演劇発表会)◇◇

11月7日に町田市民ホールで町田市立中学校連合音楽会が実施されました。つくし野中学校からは、3年 G 組の生徒と合唱部の生徒が参加し、それぞれ1曲ずつ披露してきました。ほかの学校の合唱を聴き、参加した生徒はたくさんの刺激を受けたことだと思います。ぜひ、つくし野中学校に還元してほしいと思います。また、11月3日にひなた村カリヨンホールで連合演劇発表会が行われ、演目「Happy Birthday」で参加しました。会の約束で動画や写真を撮ることができず、みなさんに紹介できないのがとても残念です。ほかの学校に劣らず素晴らしい演劇を披露し、講評でも素晴らしい評価を得ることができました。



## ◇◇地域とともに ～～TCC フェスタ～～◇◇

TCC 並びに部活動の運営に日頃よりご協力いただき感謝申し上げます。さて、TCC とつくし野中学校共催で、TCC フェスタを実施します。このフェスタでは「小学生による部活動体験」と「中学生による模擬店出店」を行います。

部活動体験は小学生のみになりますが、模擬店出店では、各団体が工夫を凝らして模擬店を出店します。小学生だけではなく、中学生、保護者、地域の方もぜひ足をお運びいただき、おいしい食事を堪能し、楽しいひと時を過ごしてもらえばと思います。

### 【概要】

★日時・場所;令和8年1月5日(月) 9:00~17:00 つくし野中学校校庭及び体育館

★部活動体験;サッカー、弓道、女子テニス、女子バスケ、卓球、吹奏楽、女子バレー、バドミントン、合唱(発表のみ)

※参加は各小学校で配布しているチラシから、事前申し込みになります。

★模擬店出店(内容);お汁粉、タピオカジュースなどの飲食、おみくじ、キックターゲットなどのアトラクションを計画中。

詳しくは「つくし野中学校ホームページ」もしくは「Instagram つくし野中学校 公式アカウント」にてご確認ください。

### [保護者の皆様へ]

日頃よりつくし野中学校の学校運営にご理解とご協力いただきありがとうございます。

さて、テトルでもお知らせしていますが、つくし野中学校では、日ごろの教育活動に関するより迅速な情報発信を目指し、11月より「つくし野中学校 公式 Instagram」を始めました。学校からの情報やお子様の学校の様子などを中心に投稿していきます。今後も HP の学校日記は継続しますので、Instagram と合わせてご覧ください。

また、教育相談や学校評価アンケートでは、年末のお忙しい中ではありましたがあ、お子様のため、学校のために時間を割いていただきありがとうございました。

最後になりますが、以前よりお願いしています「GCF」についてです。期限が12/25までとなっております。生徒の教育活動充実にむけ、皆様のご協力よろしくお願ひいたします。

少し早い挨拶ですが、令和7年は大変お世話になりました。令和8年もよろしくお願ひいたします。また、新たな一年が皆様にとって幸多き年となるようご祈念いたします。

## 12月・1月主な予定

- 12月12日（金） 移動教室保護者説明会（1年）、1・2年前授業  
16日（火） 中学校説明会  
18日（木） ⑤⑥スケアードストレイト自転車教室  
24日（水） 大掃除 ※給食なし  
25日（木） 終業式 ※給食なし  
1月 8日（木） 始業式 ※給食なし  
10日（土） 土曜授業・学校公開 ※給食なし  
22日（木）～24日（土） 移動教室（1年）  
26日（月） 1年振替休業日

## 副校長より

早いもので、今年も残り1か月となりました。すずかけ台の駅前にもクリスマスツリーのイルミネーションが用意され、子どもたちもどことなくソワソワ、ワクワクしているように感じられます。一方で3年生の面接練習では、受験に向けての不安や緊張、学習についての不安などとても緊張感が感じられます。長い2学期でしたが、行事や日々の学習を通して、心身ともに大きくたくましく成長しました。ご家庭での温かいサポート、本当にありがとうございました。「師走」の言葉通り、あわただしい毎日ですが、2学期のまとめをしっかりと行い、落ち着いた気持ちで新年を迎えるよう教職員一同、子どもたちを支えてまいります。

終業式には通知表をお渡しいたします。評定の数字だけに目を向けるのではなく、そこに至るまでの「過程」や「努力」に注目してあげてください。「ここは頑張ったね」「ここはもう少しだから冬休みに復習しよう」といった前向きの言葉をかけることで、3学期へのやる気につながります。3学期のやる気は、3年生にとっては入学試験前の勉強に、1・2年生にとっては次の学年の学習へとつながります。

生活指導部からも通知がありますが、特に冬休みはスマホ・SNS・お金などのトラブルが増えます。お子様がトラブルに巻き込まれることを未然に防止するうえでも、お年玉などのお金の使い方や管理の方法、SNS やインターネットを使用上のきまりやマナー、ゲームの利用時間や課金についてのルールなど休み前にもう一度ご家庭で話し合い、ルールの確認や再設定をお願いいたします。特にカラオケやゲームセンターでのトラブルは、学校をまたいだ大きなトラブルに発展することが多いです。ご注意くださいますようお願いいたします。



先日、テレビニュースで「インフルエンザの変異株」という話を目にしました。ほんの数週間前には最高気温が25度を超す夏日の話をしていたかと思ったら、あっという間に空気が乾燥し、感染症が流行しやすい季節です。手洗いやうがいをしっかり行い元気に新年を迎えることができるよう、体調には十分ご留意ください。

副校長 残間 喜満

